

LA INTEGRIDAD NACIONAL.

DIARIO POLÍTICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Un mes, 8 rs.—Un trimestre, 22.—Seis meses 42.
 PROVINCIAS.—Tres meses, 22 rs.—Seis meses, 54.
 EXTRANJERO.—Tres meses, 60 rs.—Seis meses, 110.
 Los pedidos de provincias han de hacerse directamente á la Administracion de Madrid, con remesa de su importe en libranzas ó sellos de franqueo.

DIRECTOR:

ANTONIO G. LLORENTE.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, Redaccion y Administracion, calle de la Farmacia, núm. 15, principal, y en las librerías de la Victoria, pasaje de Matheu, Durán, Leocadio López, San Martín, Universal y Bailly Bailliere.
 Barcelona, almacén de papel de D. José Arruñat Sabradell.
 Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

LA INTEGRIDAD NACIONAL.

PARIS 3 DE AGOSTO DE 1870.

Sr. Director de LA INTEGRIDAD NACIONAL.
 Sarrebruck ha caído en manos de los franceses. Por el mapa verá Vds. que Sarrebruck es una plaza de poca importancia en la frontera alemana; pero tiene una posición que manda todo el valle de la Sarre y amenaza Treves.
 El plan es como he dicho á Vds. en otra correspondencia apoderarse de Landau, Tréveris, Sarre-Louis y ocupar definitivamente la orilla izquierda del Rin. Los prusianos no dejarán de resistir y es posible que se dé una gran batalla antes que el ejército francés se acerque á Maguncia.
 Los partes anuncian que las *Mitrailleurs* han hecho un efecto extraordinario.
 Hallarán Vds. estos detalles en toda la prensa. Esta primera victoria ha calmado un tanto la ansiedad de estos últimos días, porque habiendo principiado el movimiento tendramos diariamente alguna noticia y la guerra de este lado del Rin parece menos peligrosa por todos conceptos que si el ejército pasara al otro lado de este río.
 Landau está ocupado por los prusianos. El rey de Prusia ha llegado con M. de Bismark á Maguncia.
 Todo hace creer que la primera gran batalla se ha de dar como he dicho más atrás de este lado del Rin, y que como el emperador Napoleón gusta mucho celebrar los aniversarios la preparará si puede ser para el día 15 de este mes.
 Esto resulta de las correspondencias de la frontera.
 Si la primera acción de esta guerra ha sido favorable á las armas francesas, se presenta un punto negro del lado de Inglaterra, pues que persisten en hablar los ingleses del tratado secreto descubierto por *El Times*.
 Nosotros tenemos siempre confianza que el Emperador sabrá calmar las apreciaciones del pueblo inglés que mira con horror esta guerra, y si notamos este punto negro es con el objeto de tener á Vds. al corriente y con entera exactitud de lo que pasa.
 Con la Inglaterra simpática á la Francia en esta terrible lucha, la Francia saldrá victoriosa y bien.
 Si la Inglaterra se tuercie podemos envolvernos en una guerra general y Dios sabe lo que puede suceder.
 Los ingleses no quieren que la guerra se prolonge por que sería esta prolongación desastrosa para toda la Europa y no dejarán de hacerlo sentir así á los beligerantes.
 Pero como precisamente el emperador ha dicho que la guerra será larga y esto parece lo más probable, el peligro está precisamente en las exigencias que puede tener Inglaterra de acuerdo acoso con Rusia para obligar á los beligerantes á hacer la paz.
 El caso es que Inglaterra se arma y se prepara, y los ingleses no hacen en vano estos preparativos.
 Qué pasa con el Gobierno del regente y que medidas ha podido tomar que todavía se alarman en Francia sobre la política del general Prim? Lo extraño que hay en esta situación, es que mientras es necesario refrenar el ardor belicoso y el entusiasmo del embajador español en París por una alianza con Francia, se teme que las intrigas de Bismark en Madrid no influyan poderosamente para una acción del Gobierno en favor de la Prusia.
 Lo cierto es, y esto lo sabemos oficialmente, que el general conde Denou que manda en la frontera oriental está recibiendo á toda prisa cañones y otros materiales de guerra para fortificar á Perpignan.
 Este acto probaría que el gobierno imperial no tiene gran confianza en los ofrecimientos y buenas palabras de amistad que da el Sr. Olozaga y que de Madrid recibe noticias contrarias del Sr. Mercier de Lostend.
 Ya sería hora de que saliéramos de estas dudas decidiendo el Gobierno á poner de manifiesto con toda claridad cuáles son sus intenciones en las circunstancias difíciles en que está Europa.
 Parece que está haciendo cierto efecto en Inglaterra, por el trabajo asiduo de Mr. de Bismark en la prensa, la nueva versión que ha corrido sobre el dichoso tratado secreto.
 Según lo que aseguran los enemigos del gobierno francés, el proyecto de tratado está escrito en papel de la embajada de Francia como se deja ver por el timbre que lleva y del que se ha pasado una copia que circula en el cuerpo diplomático.
 Mr. Benedetti se disculpa diciendo que la conferencia tuvo lugar no en el ministerio sino en las oficinas de la embajada de Francia.
 De cualquier manera que esto acabe, este diplomático ha cargado con una grave responsabilidad y es censurado ásperamente en los círculos políticos.
 Tres documentos notables nos dan hoy los periódicos; el primero la proclamación del rey de Prusia corta y digna; el segundo un artículo político que emana del Gobierno en el *Journal officiel*, por el cual se explica que la Francia no hace la guerra á la Alemania, sino á la política de Mr. de Bismark.
 Finalmente el discurso pronunciado por Mr. Gladstone, que es muy notable y condena esta guerra entre la Francia y la Prusia, diciendo con muchísima razón que esta guerra es uno de los espectáculos más tristes y más aflictivo que ha presentado este siglo.
 Si Mr. Gladstone viera marchar esta juventud que compone la guardia móvil como la vemos nosotros estos días entonando cánticos patrióticos y guerreros y ébrios de entusiasmo no hallaría palabras para expresarse.
 El alma se continúa de dolor al ver marchar alegremente á estos pobres soldados á una muerte cierta.

En efecto, el espectáculo no es sólo triste sino repugnante, para el filósofo y el cristiano.
 Otro campo de batalla, en el que hay algunos muertos y muchos heridos, es la Bolsa de París.
 La liquidación de valores extranjeros, ha sido ó mejor diremos está siendo desastrosa, pues aún no se han liquidado los especuladores.
 En el mes se ha cotizado el 3 por 100 español á 32 por 100 y 22 por 100. De esta diferencia de 10 por 100 hay que descontar el cupon, pero así mismo resulta 8 1/2 por 100 sobre el valor nominal de diferencia que pagar, y como se ha estado operando en grande escala para dar salida á las operaciones fantásticas que ha hecho el Sr. Figuerola con el banco de París, las pérdidas son muy considerables.
 Ayer quedó el 3 exterior, á 25 5/8.
 Lo que ha sucedido con el 3 por 100 español ha sucedido con los demás valores extranjeros.
 Tenga quien quiera la culpa de esta guerra, su efecto inmediato es la ruina de muchas familias, y no extrañamos que los ingleses que tienen mucho que perder, anhelan por el restablecimiento de la paz. Como la guerra dure cuatro meses, y se haga general, lo que estamos viendo, serán tortas y pan pintado para lo que nos queda que ver.
 Siendo probable, como hemos dicho á Vds., que la plaza de Tréveris va á ser atacada, un cuerpo de ejército prusiano está en marcha para defenderla, además de los 20 ó 25.000 hombres que hoy tiene en su recinto. En el campamento francés están tan bien intruidos de lo que pasa en el campo enemigo que de allá nos vienen estas noticias.
 La emperatriz recibió ayer el parte telegráfico siguiente, de S. M. el emperador:
 «Luis acaba de recibir el bautismo de fuego, y ha estado admirable de sangre fría y nada impresionado. Una división del general Frossard ha tomado las alturas que dominan la orilla izquierda de Saarbrück.
 «Los prusianos han hecho muy corta resistencia. Hemos estado en primera línea y las balas caían á nuestros pies. Luis conserva una bala que ha caído cerca de él. Los soldados lloran viendo lo tan en calma. No hemos tenido sino un oficial y diez soldados muertos.»
 Para terminar esta carta diré á Vds. que ayer por la tarde corría ya en la Bolsa la noticia del movimiento de tropas, habiéndose recibido un telegrama que decía:
 «Nous entrons en danse á midi.»
 Esta manera de dar la noticia es una revelación, y explica el carácter de esta nación tan grande en el fondo, como pueril en la forma.

LA GUERRA.

La resolución del ejército prusiano de permanecer á la defensiva ha obligado á los franceses á tomar la ofensiva. Como sería un delirio, dice una carta de París, avanzar hacia las grandes fortalezas del Rin, dejando á la espalda á Landau y Saarbrück, van á situarse estas por un cuerpo de ejército, mientras las demás fuerzas avanzan. Para el sitio se necesitan poderosísimos cañones, que ya se han expedido de París, y para avanzar en territorio prusiano, completamente devastado, viveres y forrajes en cantidad tan inmensa, como representa la ración de diez días de 400.000 hombres y 70.000 caballos que no es menor el número de la caballería, artillería y acémilas.
 La emperatriz Eugenia, al recibir el telegrama en que se le daba cuenta del combate de Saarbrück, lo transmitió en seguida á la señora condesa de Montijo en los términos siguientes:
 «Paris, 2 (á las tres de la tarde).—Acabó de recibir el siguiente despacho del emperador:
 «Luis ha recibido su bautismo de fuego. Durante el combate estaba sereno y tranquilo, cual si pasara por el bosque de Bolonia. La división del general Frossard atacó las alturas de la orilla izquierda del Saar. Los prusianos han resistido poco. Ha jugado la fusilería y también la artillería. Estábamos en primera línea y las balas caían á nuestros pies. Luis recibió una que cayó junto á él. Los soldados al verlo tan valiente estaban llenos de admiración y algunos derramaron lágrimas de entusiasmo. Nuestras pérdidas han sido un oficial muerto y diez soldados heridos.»
 Las escuadras francesas recorren los mares del Norte con gran precaución, pues aquellos parajes están sembrados de peligros. El gran Belt y el pequeño Belt, el río de Kiel, el Báltico, todo está erizado de fortificaciones y de torpedos para los buques.
 Dice una carta de París:
 «La guardia movilizada está ya en el campamento de Chalons, donde los batallones parisienses hacen un ruido de todos los diablos. Como hay entre ellos muchos jóvenes distinguidos, no faltan damas allegadas de París, café cantantes y espectáculos de todo género. Allí recibirán durante tres semanas la instrucción militar más urgente, y en seguida pasarán á dar guarnición á las plazas fuertes de la frontera, constituyendo así el ejército de reserva.»
 Los distritos ocupados por los ejércitos beligerantes no presentan ya forrajes, y por falta de heno los prusianos han tenido que retirar una parte de su caballería de las provincias del Rin al interior de la Baviera y de la Prusia. Es indudable que los valles que riegan el ducado de Baden y los distritos inmediatos á Maguncia presentan una escasez espantosa de vituallas. La libra de pan se pagará á dos francos y más.
 Prosigúese con actividad el armamento de las fortificaciones de París, especialmente por la parte de

Vicennes y del Norte. Se construye un nuevo fuerte en Montretout, del lado de Saint-Cloud, por donde entraron los aliados durante el primer imperio.
 Dicen de Florencia con fecha del 2 de Agosto:
 «Las medidas militares que hace necesarias la vuelta al convenio de setiembre, se están poniendo en ejecución formando en la frontera romana un cordón de tropas destinado á protegerla contra toda agresión.
 Parece que hay pocas fuerzas francesas en el departamento del Alto Rin; pero el gran inconveniente con que tropieza el Príncipe Real para invadir el territorio francés por aquella parte es el paso del río y la exposición de ser cogido entre dos ejércitos que podrían salir de Lyon el uno y de Nancy el otro. Más que un objeto ofensivo, parecemos que el ejército del Príncipe Real ha tomado esta posición para distraer fuerzas del Norte.
 Nótese grande efervescencia en todo el reino de Hannover, y las autoridades militares han mandado cerrar todos los casinos en los cuales se reunía la juventud que aspira á resobrar la independencia del país. Además han sido reducidos á prisión algunos jefes y oficiales de los que pertenecieron al antiguo ejército hannoveriano mandado hoy en su mayor parte por jefes y oficiales prusianos.
 Toda la confederación del Norte, exceptuando Siberia y Sajonia se encuentra en estado de sitio. M. de Bismark procede con el mayor rigor contra los los que demuestran sentimientos de la aristocracia hannoveriana.
 Han sido suprimidos muchos periódicos de Berlín y dos de Hannover. Han sido amenazados los periódicos moderados de ser suprimidos si tratan de poner trabas al movimiento nacional.
 Anteayer se presentaron en el ministerio de negocios extranjeros de Francia los embajadores de España, Turquía y Austria. Parece ser que el duque de Grammont tenía que comunicarles algo de gravedad.
 Un despacho de Luxemburgo dice que un cuerpo francés, que se calcula en 30.000 hombres, ha penetrado en el territorio prusiano hasta frente á Remich, pueblo de la frontera del Gran Ducado, separado de Prusia por el Mosela.
 Debe ser el cuerpo de ejército de Thionville-Sierk, mandado por el general Ladmirault, que se habrá dirigido hacia Tréveris.
 El general Montauban se ha encargado de una misión tan secreta como importante.
 Las ambulancias oficiales disponen en este momento de 26.000 camas.
 Las flotas francesas han llegado á sus diferentes destinos en el mar del Norte y en el Báltico.
 Se ha celebrado un banquete en Londres por el club de Cobden con el objeto de censurar la guerra entre Francia y Prusia. Han asistido 218 individuos de la Cámara de los llores y de la de los Comunes; y para dar mayor importancia política al banquete, el Sr. Gladstone, el presidente del Gabinete inglés, aceptó la presidencia de la reunión.
 En su discurso, el Sr. Gladstone deploró la crítica situación por que está pasando Europa por el antagonismo de dos de las naciones más adelantadas, y expresó la opinión de que en el siglo XIX no había habido una guerra más inesperada y más dolorosa que la anunciada entre Francia y Prusia.
 Entre los extranjeros invitados al banquete cita el *Times* al barón Melvil de Lynden, de Alemania, al Sr. de Lavelay de Bélgica, al Sr. Lavergne de Francia, y á D. Arturo de Marcoartu, de España.
 A consecuencia de la guerra han quebrado en Inglaterra las siguientes casas: A. Yool Naylor, de Liverpool, en 89.000 libras esterlinas, Refcentstein y Dalzd, de Glasgow, negociante en fierros, por la suma de 150.000; M. McEwan, de Glasgow, en 130.000; Lawrence Hill y compañía, de Port Glasgow, constructor de navios, en 25.000.
 Una nueva hoja autógrafa en español que acaba de ver la luz en París explica en los términos siguientes el hecho de la salida del doctor Nelaton para el cuartel general.
 «Una noticia grave ha circulado esta tarde en la Bolsa.
 Parece ser que la salud del emperador no es del todo satisfactoria. El doctor Nelaton ha marchado esta mañana al cuartel general. Es cierto que este célebre cirujano había prometido á Napoleón III hacerle una visita, como anuncian los periódicos de las cinco de la tarde; pero también lo es que desde hace dos días el emperador se siente algo quebrantado.
 Los periódicos austríacos han publicado el texto del tratado de alianza que se supone convenido entre Francia é Italia.
 El tratado ha quedado concluido en París el día 19 de julio, habiendo sido llevado á Florencia por el conde Vimercati. El general Menabrea es quien ha dirigido las negociaciones, auxiliado por los señores Vimercati y Nigra.
 Hé aquí los puntos á que se refiere:
 1.ª Queda establecida una alianza ofensiva y defensiva entre el imperio francés y el reino de Italia.
 2.ª El tratado de 15 de setiembre de 1864 queda vigente en toda su estension.
 3.ª Las tropas francesas abandonarán á Roma en el más breve espacio de tiempo posible.

4.ª El reino de Italia se obliga á impedir, aun con la fuerza, toda insurrección ó invasión dirigida contra el gobierno pontificio.
 5.ª El gobierno del emperador de los franceses se obliga á procurar, con las mejores condiciones, un empréstito para el reino de Italia, con el objeto de que pueda hacer frente á las presentes eventualidades.
 Mal se compagina esto con la declaración que hace la *Gaceta de Italia* en 30 de julio último, que dice que la segunda retirada de los franceses de Roma se ha obtenido sin pedir, sin compensación y sin convenio.
 De todos modos, el tratado, si existe, no ha sido ratificado.
 Bajo el título de «Pensamiento íntimo del señor de Bismark», la *France* publica un artículo en que condena, según dice, la impresión que le ha producido la lectura de una serie de cartas escritas con la mayor franqueza por un hombre político de Berlín colocado muy cerca del Sr. de Bismark.
 La *France* está convencida de que el Sr. de Bismark no ha sido sorprendido en manera alguna por la guerra, como se supuso al principio.
 Desde el 8 de Julio, dice la *France*, se ve al señor de Bismark desde el momento en que se conjuró la guerra, y preocupado exclusivamente con ganar algunos días y poner de su parte las apariencias de razón. Por más que se trate, añade la *France*, del mayor enemigo que ha tenido nuestra nación, es imposible no pagar tributo á la sangre fría y á la habilidad consumada desplegadas por el señor de Bismark durante los ocho días de las negociaciones de Ems.
 Solo una cosa parece haberle sorprendido, y es la espontaneidad con que la Francia entera se ha agrupado en derredor de su gobierno al primer grito de guerra.
 En cuanto al éxito de la guerra, el consejo del rey Guillermo le espera con profunda calma; no por que tenga segura la victoria, sino porque se le figuran poco peligrosos para su causa los resultados políticos, aun en la hipótesis de una gran derrota. Si la Prusia vence, piensa el Sr. de Bismark acabar de constituir la unidad alemana en provecho suyo, y quizás se apodere de la Lorena y la Alsacia si es vencida, pierda á lo más una orilla del Rin. En realidad, su integridad territorial no padece; su fuerza de expansión como representante de la idea germánica, sigue entera; su constitución interior queda intacta; para Prusia, en una palabra, la derrota no sería mas que una parada, un alto; para la Francia una caída. Prusia no arriesga mas que el presente; Francia, su porvenir y su posición en el mundo.
 Así razona el Sr. de Bismark, y este razonamiento es la explicación de su serenidad.
 Tiene la convicción de haber puesto de su parte todas las ventajas antes de comenzar la partida, y se cree seguro cuanto menos de no perderla, dado caso que no la gane.
 El combate de Saarbrück duró tres horas. El cuerpo de ejército del general Frossard desalojó á tres divisiones de prusianos y se apoderó de la población en gran parte incendiada.
 Dice la *Nueva Prensa Libre*, periódico de Viena, que el rey de Wurtemberg ha propuesto al Banco nacional de Austria que tenga en depósito su tesoro real privado, pero el Banco ha rehusado.
 El *Morgen-Post*, de Viena, publica una noticia de cuya autenticidad responde, de la que resulta que en Junio de 1866 fué el duque de Baden á Berlín para hacer cerca del rey Guillermo un último esfuerzo á favor del Schleswig-Holstein y de la paz. El gran duque, de vuelta en Carlsruhe, había tomado el representante de Holstein las notas que había tomado de las conversaciones que había tenido con el rey y con Mr. de Bismark.
 En una de estas conversaciones el rey había reconocido como verdadero que Mr. de Bismark había propuesto formalmente ceder el territorio del Saure á Francia, pero el Consejo de ministros de Prusia y el rey mismo se opusieron á esto.
 El *Morgen-Post* dice que ha sacado estas noticias de una copia de las notas tomadas por el gran duque de Baden.
 La *Prensa* de Viena consagra un artículo de fondo á la actitud del Austria en la cuestión de guerra. Dice que Francia y Prusia han rivalizado á quien haría mayor mal á Austria, pero que en cuanto á traiciones, pérdida é hipocresía, el primer rango pertenece á Prusia. Desde Sadova, la política interesada de Francia impide á esta hacia la alianza austríaca, mientras que Prusia, con su tendencia á reunir toda Alemania bajo el cetro de los Hohenzollern, no trata sino de separarse de Austria.
 La victoria de Prusia sería la destrucción de Austria; la victoria de Francia establecería la preponderancia francesa contra la que no se opondría Austria sino en el caso de que Alemania estuviera amenazada.
 La Cámara de los magnates de Pesti ha votado la ley para la llamada á las filas antes del mes de octubre, la clase de 1870, así como los créditos pedidos por el ministerio para la defensa nacional.
 Los ministros y todos los oradores han insistido en que debe mantenerse la neutralidad.

bre el desaliento y disgusto que había entre los jefes insurrectos, y el firme propósito que algunos mostraban de deponer las armas, único medio de salir del angustioso estado en que se encontraban. Creemos que á la presentación de Castellano seguirá la de algunos otros cabecillas, y tal vez de jefes llamados entre ellos superiores.
 Ayer se ha recibido el siguiente telegrama por el cable de Cuba:
 «Habana 3.—Se ha presentado á las autoridades de Puerto-Príncipe el cabecilla insurrecto Federico Castellano.—*Caballero*.
 Otros telegramas de Cuba dicen que continúa estudiándose la aplicación del proyecto de abdicación.
 En la mañana del 12 de Julio último debían salir á tirar al blanco todos los buques nacionales de alto bordo y tres cañoneras surtos en la bahía de la Habana.
 Eran las seis, y se hallaba ya embarcado en la *Almansa* el comandante general del apostadero señor Malcampo, cuando en el momento de zarpas rompió la válvula del tubo de descarga de la máquina de dicha fragata, cuyo diámetro es próximamente de medio metro.
 Aunque el agua entró en abundancia en la bodega, la bomba trabajó enseguida, y con el auxilio de un vapor remolcador y de un cañonero fué conducida la *Almansa* á los bajos arenosos de Tricornina para embarrancarlo, evitar que el buque se fuera á fondo.
 La *Almansa*, navegando en otra ocasión al Sur del Atlántico, al mando del capitán de navío D. Victoriano Sanchez, sufrió otro percance de igual índole, que también fué remedado instantáneamente.
 El almirantazgo anuncia en el periódico oficial de hoy que según una comunicación pasada por el ministro plenipotenciario de Prusia al ministro de Estado, los faros flotantes, boyas, valizas y demás señales que había en las embocaduras de los ríos Jade, Weser y Elba han sido retirados. La entrada del puerto de Kiel se ha cerrado, y todas las señales ó marcas han sido también retiradas.
 Ha sido aprobada la nueva distribución de negociado del ministerio de Ultramar. Según ella, el subsecretario comprende dos negociados, el del personal á cargo de D. Manuel Prieto, y el de Política general y colonial á cargo de Don Eugenio Alonso Sanjurjo.
 La sección primera, Gobernación y Fomento, tendrá tres negociados denominados de Gobierno, Fomento y Obras públicas á cargo de los Sres. Alvarez Ossorio, Martín y Piñillos y Yagüe.
 La sección de Gracia y Justicia tendrá dos negociados que son: asuntos eclesiásticos y civiles á cargo de los Sres. Gomez Marin y Solano.
 La sección de Hacienda comprende tres negociados: Impuestos directos y administración, indirectas y clases pasivas, á cargo de los Sres. Haro, Adriaensens y Ahumada.
 La sección de Contabilidad tendrá tres negociados á cargo de los Sres. Mazandona y Blanco.
 A las importantes mejoras que en los servicios de telégrafos y correos ha introducido el actual director de Comunicaciones, Sr. Ramos Calderon, hay que agregar otras de no menor interés, que comenzarán á regir probablemente desde mediados de Setiembre próximo.
 Entre ellas se cuentan: el convenio postal entre España y Bélgica, por el que obtenemos notables ventajas; puesto que costando actualmente 19 cuartos el franco de una carta de cuatro alrarnes de peso, en adelante se satisfará real y medio por cada 10 gramos, es decir, casi la mitad de lo que ahora cuesta. Además, el certificar una carta para Bélgica importa hoy la misma suma que se emplea para franquearla, y en lo sucesivo valdrá sólo 2 rs. el certificado, cualquiera que sea el peso de la carta.
 También se pondrá en vigor, el convenio adicional al tratado postal con Francia, estableciendo la misma unidad de peso para ambos países, que será 10 gramos en lugar de los 7 1/2 que en la actualidad debe tener una carta para llevar sello de 12 cuartos.
 En la misma época empezarán los trabajos para montar una línea telegráfica modelo entre Madrid y Zaragoza, empleando para ella los más notables y recientes adelantos obtenidos con aplicación á la telegrafía eléctrica.
 Desde el día 1.º de setiembre próximo, quedará suprimido para la correspondencia que se recibe y reparta en Madrid el cuarto que en la actualidad corresponde al cartero.
 Reciba el señor director de Comunicaciones nuestros sinceros plácemes por la adopción de una medida que tanto favorece al vecindario de la capital.
 Hoy á las seis de la mañana llegará á Barcelona, procedente de Italia, el cadáver embalsamado del arzobispo de Tarragona.
 La Guardia civil de Córdoba dió ayer muerte al bandido llamado Cecilio Carza, que el día 31 de Julio último asesinó á un soldado del Fijo de Ceuta.
 El Juzgado de Corella, está instruyendo la sumaria consiguiente por el grave alboroto ocurrido ayer, según comunicamos á nuestros lectores, entre vecinos de dicha población y otros de Alfaro.

NOTICIAS.

El telegrama que hoy se ha recibido de la Habana, y que publicamos en otro lugar, confirma las noticias que hace días dimos á nuestros lectores so-

MADRID 5 DE AGOSTO DE 1870.

LA NOTA DE MR. FISH AL SR. LOPEZ ROBERTS, ENBAJADOR DE ESPAÑA EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

IV.

El escritor norte-americano Wheaton dice: que «todo Estado Soberano es independiente de los otros Estados en el ejercicio de su poder judicial; y que ese principio se modifica por las excepciones establecidas en las convenciones con los Estados extranjeros ó por actos de confederación con otros Estados;—que fuera de esos casos su poder se extiende, hasta castigar todas las ofensas cometidas contra las leyes de la nacion en sus limites territoriales, cualquiera que sea el autor de esas ofensas.

España no ha estipulado en su tratado de paz con la República norte-americana, nada que le prive de la soberanía que en ella reside, como más adelante demostraremos, y por consiguiente está en el completo goce de sus facultades para dictar medidas de precaucion y de defensa, en pró de sus derechos y de la seguridad de sus territorios, y más en los casos de rebelion; y á esas medidas tienen que someterse cuantos en el país residen, mientras no sean atentatorias contra la justicia y contra la personalidad de los que permanezcan tranquilos y honrados observadores de las leyes.

Que en las situaciones anormales poseen los gobiernos la más completa libertad de accion para impedir que los propios ó los extraños causen males ó contribuyan á turbar la paz pública, se comprueba con los ejemplos que nos ofrece el poder norte-americano en la reciente guerra contra el partido separatista de esa república.

Allí, el ejercicio de ese derecho se ha llevado hasta la realizacion de actos que por fortuna no han tenido iguales en Cuba.

La pretendida distincion, el alegado privilegio en favor de los extrajeros, tiene su limite, y ese limite nos lo señalan no solo el suceso de Cowan, que recordamos en nuestro anterior artículo, sino los que vamos á reproducir, para que se comprenda la improcedencia de las quejas que se formulan en la nota de Mr. Fish.

El 10 de Mayo de 1862, Mr. Conturie, cónsul de Holanda en Nueva Orleans, presentó al general Butler una relacion de los hechos que se refieren al embargo de ochocientos mil pesos en metálico en las oficinas del Hope Insurance Company en aquella ciudad. Habiendo sabido el general Butler que una gran suma en metálico se hallaba oculta en el consulado de Holanda, dispuso que el capitán Shipley, del 30 regimiento de Massachusetts, con una escolta tomara posesion de la oficina.

Mr. Conturie expuso que el metálico estaba á su cuidado como cónsul y la siguiente es la relacion que redactó de los sucesos que ocurrieron.

EXPOSICION DE LOS HECHOS.

En este día, 10 de Mayo de 1862, á las dos horas y cinco minutos de la tarde, estando en mi oficina consular, núm. 109, Canal Street, se presentó en mi citada oficina un oficial con el uniforme y armas de capitán del ejército de los Estados-Unidos acompañado de una escuadra de seis ú ocho hombres.

El capitán me informó que venia para impedir que de la casa salieran ninguna persona ó propiedad.

Dije que yo era cónsul de Holanda, que esta era la oficina de mi consulado y que protestaba contra cualquiera violacion del mismo. Entonces escribí una carta al conde Meján, cónsul de Francia en esta ciudad, rogándole que viniera á verme para consultarle. Esta carta fue entregada al oficial cuyo nombre supe entonces que era capitán Shipley, quien me prometió enviármela despues de presentarla en el cuartel general.

El capitán Shipley volvió, y me dijo que el mayor general Butler mandaba que no fuera enviada mi carta para el cónsul Meján, y que él (el capitán) procediera inmediatamente á registrar la casa. El capitán Shipley me pidió las llaves de mi cueva, me negué á entregárselas. Me indicó que tendría que forzar las puertas, y le dije que con respecto á esto podia hacer lo que quisiera.

Protesté por segunda vez contra la violacion de la oficina consular, y el capitán Shipley salió entonces de ella. Antes de su partida le pregunté: ¿debo comprender que se ha tomado posesion de mi oficina consular y que estoy arrestado por orden del general Butler? me respondió: «Sí, señor.» Durante la ausencia del capitán Shipley permaneció otro oficial en la oficina y se puso un centinela para guardar la habitacion donde yo estaba. El nombre de este segundo oficial es el teniente Whitecomb, según me informó. Volvió el capitán Shipley seguido por otro oficial, cuyo nombre no pude averiguar pero que al parecer era de un grado superior.

Este oficial se aproximó á mí y en tono irritable é insultante que contrastaba singularmente con el caballeroso comportamiento del capitán Shipley y del teniente Whitecomb, me pidió tambien las llaves como aquel, lo que rehusé nuevamente protestando contra el acto como habia hecho antes. Entonces di órden de registrar la oficina y forzar, si fuera necesario, las puertas de la cueva.

Entonces me levanté, y dije: «Yo, Amedie Conturie, cónsul de Holanda, protesto contra cualquiera ocupacion ó registro de mi oficina, y lo hago en el nombre de mi Gobierno. El nombre de mi consulado está en la puerta, y mi bandera flota sobre mi cabeza. Si cedo, es tan sólo á la fuerza.»

Habiendo empezado el oficial el registro de la oficina, le dije que tenia las llaves en mi

poder. Entonces, en un tono más que rudo, unandó á dos de los soldados que me registraran, usando de estas expresiones: «Registrad á ese tío.» «desnudadle.» «quitadle el gabán.» «las medias.» «Registrad hasta las suelas de sus zapatos.» Observé al oficial que el calificativo de «tío» que me daba no se aplicaba nunca á un caballero, y mucho menos á un cónsul extranjero en el desempeño de sus funciones como yo lo estaba, y le pedí que se acordara que habia pronunciado la palabra. Me contestó que ese era el nombre que me habia dado; y repitió la palabra por tres veces.

El capitán Shipley y el teniente Whitecomb se adelantaron; el último fué el primero que me arrancó dos llaves del bolsillo de mi casaca; el primero sacó la llave de la cueva, del bolsillo derecho de mis pantalones. Entre las llaves que habia cogido el teniente Whitecomb habia una que correspondia á mi despacho particular que estaba en distinto punto de la ciudad.

La pedí, pero me dijo el oficial que mandaba, que la guardaba por el momento y que me la devolveria al día siguiente.

Debo decir aquí, que cuando me dijo el capitán Shipley que no se enviaria mi carta al cónsul de Francia, no dije que ya habia enviado otro recado al cónsul y le esperaba por momentos, y que si él (el capitán) queria esperar para obrar hasta que viera al cónsul de Francia, tal vez resultara algo bueno de mi consulta. El capitán Shipley me contestó que no podia esperar más tiempo, que el órden del general Butler era que «elevara adelante la comision de que estaba encargado.»

El oficial superior tomó las llaves, abrió la cueva y penetró en ella en compañía del capitán Shipley y del teniente Whitecomb; no pude ver lo que allí hicieron pues continué en el mismo sitio y en la misma silla donde fui registrado. Despues de registrar por algun tiempo dichos oficiales se retiraron de jando abierta la cueva; el capitán Shipley y el teniente Whitecomb permanecieron con sus soldados. Vinieron otros dos oficiales á quienes no habia visto antes y estuvieron con ellos algun tiempo.

Despues de una ausencia de unos tres cuartos de hora volvió el oficial en cuestion, y en presencia de los otros oficiales, cerró la puerta de la cueva y se guardó las llaves. Le dije que entre las que me habian quitado estaba la de mi almacén y que deseaba tenerla; el oficial me preguntó si mi almacén contenia algunas mercancías ó artículos pertenecientes á los confederados. A cuya pregunta contesté negativamente. Ese oficial usó entonces del siguiente lenguaje: «Os habeis colocado en una mala posicion, y vais á ser tratado sin consideracion alguna.» Se retiró despues de esto; eran las cuatro de la tarde.

Continué prisionero en el cuaido del capitán Shipley, y una guardia de soldados armados que estaban dentro y fuera de mi oficina, hasta las siete de la tarde en que el capitán Shipley despues de hablar con otro oficial que entró en la oficina consular, se acercó á mí y me dijo: «Caballero, estais ahora en libertad para ir á donde querais.» Yo le dije: «¿Estoy en libertad para ir á donde quiera?» Me contestó: «Sí señor.» Entonces le observé: «¿Y se me informa de esto verbalmente?» Y me contestó: «Lo mismo que cuando fuisteis arrestado.»

Me levanté, y antes de salir de mi oficina hice la siguiente observacion al capitán Shipley: «Habeis tomado posesion de esta oficina; deo todo á vuestro cargo.» A esto me respondió: «Tendré cuidado de todo.» Entonces salí de mi oficina y poco tiempo despues quité la bandera consular.

AM. CONTURIE, Cónsul de Holanda.

El 12 de Mayo, los cónsules extranjeros enviaron al general Butler la protesta siguiente:

«NUEVA-ORLEANS 12 MAYO 1860.

«Al general B. F. Butler, Ejército de los Estados-Unidos, del departamento del Golfo.

«General: habiendo llegado á conocimiento de los infrascriptos que en el Consulado de su majestad el rey de Holanda, en esta ciudad, habían entrado á la fuerza por órden vuestra algunas personas con el uniforme de soldados al servicio del gobierno de los Estados-Unidos; y la persona del cónsul habia sido sometida á indignidades y á severo mal trato, guardado prisionero por varias horas, es del deber de los que firman, en vista de los tratados ahora existentes entre los gobiernos que representan y el de los Estados-Unidos, protestar formalmente contra semejante accion y contra cualquier acto autorizado por vos ó por cualquiera autoridad de los Estados-Unidos que esté en contradiccion con dichos tratados. Tenemos el honor de ser, General, vuestros más obedientes servidores,

«Meján.—Cónsul de Francia»

- «Lorenzo Gallego.—Cónsul de España.
Cónsul de Bélgica.
Cónsul de Hannover.
Cónsul del Brasil.
Cónsul de Nassau y Bruns.
Cónsul de Grecia.
Cónsul de Bremen.
Cónsul de Suecia y Noruega.
Cónsul de Portugal.
Vice-cónsul de Italia.
Cónsul de Inglaterra.
Cónsul de Austria.
Cónsul de Hamburgo.
Cónsul de Wurtemberg.
Cónsul de Rusia.
Cónsul de Dinamarca.
Cónsul de Suiza.»

En el mismo día dió el general Butler la siguiente contestacion á la protesta:

«Cuartel general del departamento del Golfo.

NUEVA ORLEANS 12 DE MARZO DE 1862.

Señores: Tengo la protesta que habeis pasado necesario hacer con respecto á la manera de obrar de mis oficiales con el Cónsul de Holanda, cuya manera de obrar apruebo y sostengo. Siento mucho que, sin investigar los hechos, hallais pensado de vuestro deber tomar parte en este asunto. El hecho aparecerá ser, y será muy fácil demostrarlo en tiempo oportuno, que la bandera de Holanda estaba encubriendo y ocultando la propiedad de una sociedad incorporada de Louisiana, escondiendo esa propiedad para burlar la seccion de las leyes de los Estados-Unidos. El hecho supuesto de que el Cónsul tenia bajo la bandera la scla propiedad de Hope y compañía, ciudadanos de Holanda, no es verdad. Tenia

otra propiedad que no podia ser legalmente suya ni de Hope y compañía; tengo abundantes pruebas de esto en mis manos. Nadie me excederá en el respeto que profeso á la bandera de todas las naciones y á la autoridad consular aun cuando no reconozca muchas reclamaciones hechas por las mismas; pero deseo que se entienda que para ser respetados, es preciso que se respeten á sí mismos el Cónsul, su oficina y el uso de su bandera. Tengo el honor de ser, con el mayor respeto, vuestro obediente servidor.

BENJ. T. BUTLER, General en Jefe.

(Continuará.)

Estimamos de tal importancia dilucidar perfectamente la exactitud de los hechos que consignamos en nuestro periódico para poner muy de bulto la imparcialidad con que procedemos, que no queremos dejar de insertar íntegro el artículo que se ha publicado en La Bandera Española de Santiago de Cuba, con motivo de la carta que tuvo á bien dirigirme hace algun tiempo el señor general Latorre para que apreciemos nuestros lectores la certeza de las observaciones hechas por LA INTEGRIDAD NACIONAL, al examinar el patriotismo del ilustre conde de Valmaseda.

«No pretendemos nosotros erigirnos en árbitros, ni mucho menos, en esa cuestion; pero creemos conveniente establecer los hechos, como que se contraen á esta localidad.

La época que sin duda se referia nuestro ilustrado colega no era, como erróneamente lo ha comprendido el señor general Latorre, la en que el conde le relevó en el mando político y militar de este departamento; pues todo el mundo sabe que, durante algunos meses, al mismo tiempo que el general Latorre mandaba en Santiago de Cuba, el conde dirigía las operaciones de la guerra en Bayamo, cuyo territorio dejó pacificado, viniendo despues á hacerse cargo del gobierno del departamento en esta cabecera. Y como el mismo Sr. de Latorre asegura en su carta que, cuando él tomó las riendas del Gobierno de Santiago de Cuba, «estaba asediada esta ciudad por numerosas bandas enemigas», no estuvo LA INTEGRIDAD muy lejos de la verdad al decir lo mismo, cuando la gloriosa marcha del general Villate sobre Bayamo, y la toma de esa poblacion, tuvieron lugar con corta diferencia, en la misma época en que el Sr. de Latorre llegó á Santiago de Cuba.

Son incontestables, y constan escritos de nuestra propia mano los valiosos servicios que con infatigable celo, eficacia, inteligencia y patriotismo, prestó el ilustre general Latorre, á quien, en muy primer lugar, debe el Departamento Oriental la conservación de sus riquezas, precisamente en los momentos más álgidos y apremiantes en que el enemigo principió á poner en práctica su satánico programa de devastacion y esterminio por medio del incendio; y á favor de las hábiles y oportunas medidas tomadas por S. E., ocupando militarmente las fincas amenazadas, puso coto al vandalismo insurrector, y logró aprovechar la zafra de aquel año, que gran falta hacia para el movimiento comercial y el consumo de la plaza.

Cuando S. E. llegó á esta ciudad se hallaba precisamente en campaña la primera columna que, á las órdenes del entonces coronel D. José Lopez Cámara, hizo salir el señor brigadier D. Fructuoso García Muñoz, columna que acosando á los insurrectos y barriendo nuestras sierras de su impura planta desde Guantánamo hasta el Cobre, inauguró la serie de triunfos repetidos que nuestros valientes soldados alcanzaron en las operaciones contra el enemigo. Y debemos no olvidar en honra de S. E. que á él se debe en gran parte el levantado espíritu y entusiasmo que supo alentar en nuestros bravos voluntarios, poniéndolos en activo movimiento y utilizando sus servicios en descubiertas y pequeñas salidas, que fueron de gran provecho para ahuyentar á la canalla rebelde, que pocos días antes todavía nos hostilizaba en las avanzadas y trincheras de la ciudad, de noche y escondida en la manigua.

No perdamos sin embargo de vista que, si al despedirse de Cuba el ilustre general Latorre, dejó la localidad en mucho más ventajosa situacion de la que tenía á su llegada de España, tampoco el terreno que ocupaban las fuerzas y el ráido del gobierno en este Departamento se extendia más allá de las poblaciones y de la zona en que se hallaban las haciendas guarnecidas por nuestros soldados; al paso que, á muy cortas distancias de nuestros puestos y destacamentos se hallaban las fortificaciones enemigas; y es un hecho, que todo el mundo recuerda en Cuba, que muy pocas personas se aventuraban á salir de la ciudad solas y sin armas, por temor á los malhechores que merodeaban en los caminos.

Es incontestable, porque todo el país ha presenciado estos hechos, que á la pericia, bravura, é infatigable constancia del general Villate, y sobre todo, á sus espectralísimos conocimientos topográficos de esta localidad, y á sus combinaciones estratégicas, que desarrollando 2.500 soldados en una extensa línea de operaciones de cuarentas leguas, con un arte, una actividad y una precision matemática inimitables, logró arrollar á los bandidos de Mármol, de Riqueredo, de Marciano, de Rustan, de Jesus Perez, y tutti quanti merodeaban por nuestros campos, hasta los confines de Holguín, debimos la completa pacificacion de las jurisdicciones recorridas por sus incansables y valientes columnas.

Escrito está ya en la historia ese brillante episodio de nuestra guerra, como uno de esos grandes rasgos que solo puede producir el génio, el valor y la perseverancia; y fué testimonio incontestable del éxito que alcanzó el ilustre y valiente estrategista en su atrevido pensamiento, el homenaje de admiracion que, al tocar los resultados de la campaña, tributaron al victorioso caudillo aquellos mismos hacendados que más habian desconfiado al principio, y que llenos de temor al ver que se extrañan de sus fincas las fuerzas que las guarnecian, creian reproducida aquella época de zozobros y amarguras en que cada día nos aterrorizaban las multiplicadas noticias de los incendios, asesinatos y depredaciones que cometian los forajidos en las montañas.

El conde de Valmaseda devolvió la tranquilidad á toda la vasta comarca que se extiende desde los limites de la jurisdiccion de Guantánamo, hasta la línea de Holguín, donde antes campeaba el enemigo y cometia los más horribles desmanes; é supo llamar á los descarriados al gremio del órden; é infundió confianza á los tímidos, y abrió los ojos á los ciegos é huérfanos; haciéndolos comprender con hechos que no hay campo para la felicidad de Cuba fuera del gobierno de España; é imprimió nuevo impulso á la industria y al comercio locales, reanimando el crédito, tanto que á no ser por las pérdidas sufridas, nadie dijera hoy que el país ha pasado por la tremenda crisis política que pesaba sobre él; y sin dejar al benemérito general Latorre de sus indispensables merecimientos, es más que justicia, es la

expontánea manifestacion de la gratitud de un pueblo, proclamar esos gloriosos hechos del ilustre conde que tanto ha hecho por el triunfo de España en esta tierra.

Peró no hemos tomado nosotros la pluma hoy para recordar esos hechos pasados; lo verificamos tambien para hacernos cargo de una pequeña frase que se ha deslizado de la pluma del benemérito general D. Simon de la Torre, en la carta que debemos transcribir, y que no ha podido dejar de herir á los buenos españoles, que habitan esta ciudad; y órganos, eco fiel y genuino de los sentimientos de patriotismo que alientan los corazones de los leales, no podemos dejarla pasar desapercibida, sin protestar. Nos referimos al lugar en que dice que Cuba estaba próxima á rendirse.

No sabemos si en los pocos meses que los habitantes de esta ciudad tuvimos la honra de ser gobernados por el ilustre y respetable general Latorre, tuvo S. E. tiempo bastante para penetrar los sentimientos y las ideas que imperaban en esta leal poblacion; pero cualquiera que haya sido su apreciacion, nos tomamos la libertad de asegurar muy respetuosamente á S. E. que ha padecido grave error al escribir las palabras que dejamos copiadas.

En los pocos puramente españoles que habitamos esta ciudad, se anida todo el patriotismo y toda la abnegacion necesaria para ponernos á la altura, si fuese necesario, de aquellos héroes que en Manzanillo, en Guantánamo, en Holguín y en las Tunas juraron ante el altar de la patria, defender el sacrosanto pabellon de Castilla hasta vencer ó morir; y si el benemérito y aguerrido general hubiese estado en Cuba cuando un vil emisario de los inmundos ratones de manigua tuvo la osadía de llegar á nuestras trincheras y pedir audiencia á nuestra primera autoridad; si S. E. hubiese presenciado la imponente actitud que asumió de repente nuestros voluntarios cuando se espació vagamente la noticia de que aquel estúpido correo venia á intimar la rendicion de la plaza; y si los hubiese visto, como nosotros en más de una ocasion en que corrian rumores de ridículas intenciones de ataques que jamás se realizaron, es bien seguro que S. E. habria modificado su opinion.

Los españoles de Santiago de Cuba no necesitan ciertamente de nuestra humilde pluma para tener muy acreditada su lealtad, su bravura y patriotismo; los españoles de Santiago de Cuba han arrojado intencionalmente en desos de que el vil é insidioso enemigo saliese de sus tenebrosas madrigueras y principiase el ataque, presentando la cara; los españoles de Santiago de Cuba lo han provocado y llamado al combate, y lo han buscado para retarlo; los españoles de Santiago de Cuba habrian defendido su bandera, sus intereses, sus derechos y sus vidas como lo saben hacer con el acero en la mano los hijos de Pelayo, del Cid y de Gonzalo; los españoles de Santiago de Cuba habrian levantado muy alto la enseña nacional victoriosa en la pelea; y en caso contrario, y en el último trance, habrian abandonado al enemigo, no la rica y hermosa capital del Departamento Oriental, sino, en su lugar, un horrible campo de escombros y cenizas. Quien otra cosa crea padece grave error: téngalo muy entendido.

Dice la Correspondencia:

«Hoy ha publicado la Iberia el segundo artículo en

Reproducimos á continuación el estado de la situacion del Banco Español de la Habana en 9 de Julio último: ese documento revela el grado de prosperidad que ese establecimiento acredita y la confianza que se tiene en aquella Isla; hablando muy alto en favor de esa institucion, el precio á que se cotizan sus acciones en aquel mercado, que era en 15 del pasado á 31 por 100 de prima al contado:

Table with financial data including sections: ACTIVO, CREDITOS, DEUDAS, PASIVO, and various sub-sections like CAJA, CARRERA, SUICURSALIAS, CAPITAL, etc. with numerical values in pesetas.

pró de la inferinidad, explicando los argumentos que sirvieron de base al que dió á luz hace pocos días en pró de la continuacion del statu quo. En los círculos políticos se ha hablado mucho de aquel escrito, porque en él se aducen razonamientos contradictorios y se atienden otros. Nuestro colega declara que no rechaza ninguna candidatura, y que si bien desea que aguardemos la constitucion del futuro Congreso de paz, rechazará toda imposicion que parta de ese Congreso para constituirnos. Pero el punto más saliente del escrito en que nos ocupamos, el que ha llamado vivamente la atencion de los hombres políticos, es aquel en que trata de la candidatura del duque de Montpensier. La Iberia, que quiere como toda la nacion, que nos constituyamos dentro de la más completa independencia, que es la garantía positiva para que los intereses revolucionarios no sean menoscabados por influencias extrañas; la Iberia, que siente y demuestra aspiraciones tan patrióticas y dignas, dice que el duque de Montpensier no puede ser elegido, porque su eleccion significaria el abandono de nuestra neutralidad.»

La Opinion Nacional justifica en un notable artículo la razon con que pide uno y otro día que salgamos de la interinidad, combatiendo al propio tiempo los argumentos de La Iberia en defensa del estado anómalo y perjudicial para la revolucion, en que vivimos. La Iberia ha dicho que no debemos precipitarnos para no esponernos á que Europa en el futuro Congreso de la paz nos niegue lo sabemos qué ventajas á que podremos aspirar despues de terminada la guerra. La Opinion Nacional contesta que, por el contrario, si Europa nos halla sin constituir habrá de ocuparse de la situacion de España para imponernos una solucion, matando así la independencia de accion que hoy tenemos.

Aunque á la reunion de que hace mencion el suelto siguiente de La Epoca no hemos sido invitados, le reproducimos textualmente:

«A excitacion del Sr Ruiz Gomez, gobernador de la provincia, la prensa de Madrid ha tenido hoy una conferencia amistosa con aquella autoridad, quien le ha dirigido, partiendo siempre del respeto debido á su libertad, algunas observaciones sobre puntos de conducta que le sugerian el interés de la nacion y el de la prensa misma.

Por un momento la conversacion pudo convertirse en cuestion de principios; pero como la mayoría de los concurrentes era de opinion de que relaciones amistosas entre la prensa y la autoridad no perjudican á la una ni á la otra, ni disminuyen lo más mínimo su libertad de accion, la reunion terminó en el tono y espíritu con que habia comenzado.

Como la conducta de La Epoca, en los asuntos interiores y exteriores, guarda conformidad con las observaciones que hemos oido al Sr. Ruiz Gomez nada más fácil y grato para nosotros que atenderlas. Solamente haremos notar al gobernador de Madrid, que cuando no hay politica interior buena ni mala, es mayor el riesgo de que la prensa la invente, si quiera para tener en qué ocuparse.»

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various words and fragments.

Dice El Gaulois de ayer:

«El Gobierno francés ha informado al embajador de España en París, que no tiene nada de anormal la aglomeración de fuerzas cerca de Bayona, pues es que se trata únicamente de reunir la guardia nacional del departamento, y que las medidas que se han tomado en la frontera y en Bayona, no son otra cosa que disposiciones reglamentarias explicables en los casos de guerra. Con este motivo, ha vuelto a confirmar el Gobierno sus sentimientos de buena amistad y de completa confianza con España.»

Anteayer a la una ha recibido el señor ministro de Ultramar al Sr. Tró y Ortolano, comisionado por el ayuntamiento de Barcelona, para entregarle la copia del acta de la sesión celebrada por dicha corporación, en la que se le declara hijo adoptivo de aquella capital.

El Sr. Moret, para dar más solemnidad a este acto, no por lo que a su persona se refiere sino como representante del ministerio de Ultramar, convocó al subsecretario, jefe de sección, Sres. Cazurro, Jimeno Agius y Marin y a los oficiales que entienden en los asuntos de Filipinas, Sres. Sanjurjo y Alvarez Ossorio, ante los cuales manifestó en frases muy sentidas, que aceptaba con mucho gusto la distinción con que le había honrado el ayuntamiento de Barcelona, en prueba del interés que se tomaba en favor de los asuntos de Cataluña.

El Sr. Tró, en breves palabras, manifestó al señor Moret que la distinción no había partido solo del ayuntamiento de Barcelona, sino de todas las clases de la población.

PARTE OFICIAL.

Por el ministerio de Estado se publica lo siguiente:

Despacho telegráfico.

PARIS 4 de agosto de 1870.—El embajador de España al señor ministro de Estado: «Tengo la honra de participar a V. E. que ayer, á las cinco de la tarde, se repuso solemnemente el asta bandera de nuestro viceconsulado en Tolon, en presencia del subprefecto y de un empleado en el ministerio de Negocios extranjeros, que firmó el acta en nombre de su jefe, del segundo secretario de esta embajada, que la firmó en nombre mio, y del vicecónsul de España en Marsella, enviado al efecto por nuestro cónsul, porque el viceconsulado de Tolon corresponde á su distrito.

Nota. No se han recibido despachos con noticias del teatro de la guerra.»

Se saca á oposición la cátedra de Patología general en la Universidad de Santiago, dotada con 12.000 reales.

Se convoca á los que aspiran á ingresar en la escuela de minas.

Igualmente se abre la matrícula para todas las clases del Conservatorio de Música y Declamación.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: COTIZACIÓN OFICIAL, ÚLTIMOS PRECIOS, ALZA, BAJA. Includes data for 3 por 100 consolidado, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

EXTRANJERO.

En Porto hubo el día 1.º del corriente una numerosísima reunión de comerciantes, capitalistas y fabricantes, con objeto de redactar una exposición al rey de Portugal, pidiendo el restablecimiento del sistema constitucional y que cese la dictadura. La reunión se verificó en la Bolsa y reinó el mayor orden. Se acordó, en efecto, una enérgica exposición, que ha sido enviada al rey y debe haberle sido entregada por los señores marqueses de Sa da Bandeira, duque de Loulé y Joaquín Antonio de Agullar.

«Leemos en El Memorial Diplomático del 2 de Agosto:

«Las noticias de las diversas provincias de Italia convienen en que se renueva la agitación en el Norte y el Sur. En el último el bandolerismo levanta la cabeza. La Nación de Florencia dice en su último número que las noticias remitidas desde Calabria á varios diputados de aquella provincia sobre el bandolerismo, son alarmantes; la opinión pública se preocupa vivamente del estado de la seguridad personal en aquella parte de Italia, y no parece muy satisfecha de las medidas preventivas que el presidente del Consejo había adoptado.

En la Lombardia, el mazzinismo sigue agitando. En Milan han sido secuestradas armas y municiones. Varios depósitos habían sido establecidos en casi todos los barrios de la ciudad; pero la policía, enterada de ello, ha podido recogerlos.

«El padre Jacinto ha publicado una carta protestando contra la infalibilidad y contra el concilio que dice no es ecuménico ni tiene libertad.

«Según dice un periódico del Norte de Europa, han fracasado los esfuerzos del partido panstavista para formar una alianza ruso-francesa. Tanto el czar como su gobierno son cada día más amigos de la Prusia y en estos momentos concentra 200.000 hombres en Polonia y pone un cuerpo de observación en los confines de Rusia y Austria para vigilar la actividad de esta última potencia.

«Según noticias que hemos recibido por el correo

de Italia, el ministro de las Armas de Roma ha dispuesto se invierten 25.000 libras en la restauración de las barracas de las afueras de dicha población, y que se encuentren en esta todas las tropas que guarnecen las provincias pontificias.

TELEGRAMAS.

ORIGEN FRANCÉS.

PARIS 4 (por la tarde). Ayer no hubo encuentro alguno entre franceses y prusianos por el lado de Metz.

Las pérdidas que tuvieron los prusianos el martes se hacen ascender á 250 muertos.

PARIS 4.—Asegúrase que el príncipe Federico Carlos con un considerable ejército prusiano, se ha establecido en Tréveris esperando batalla.

PARIS 4.—Nuestras pérdidas en el combate del martes, según los datos oficiales, consistieron en 6 muertos y 67 heridos.

Corre el rumor de que los franceses han tomado la población de Saarjüis.

En un combate de vanguardias cerca de Lanterburg, 25 cazadores franceses han batido á un destacamento de caballería prusiana de 150 hombres.

LONDRES 4.—El Banco de Inglaterra ha subido el descuento á 6 por 100.

AMSTERDAM 4.—El Banco de Holanda ha subido el descuento á 6 por 100.

FLORENCIA 4.—El Banco de Italia ha subido el descuento á 6 por 100.

BARCELONA 4.—Consolidado, 23, 30.

Bonos, 65.

Subvenciones, 45, 70.

LONDRES 4.—3 por 100 interior español, á 24.

VARIEDADES.

CRÍTICA LITERARIA Y ARTÍSTICA.

TEATRO ANTIGUO ESPAÑOL.

Dos obras inéditas del siglo XVI.

III.

Aunque es ya bastante crecido el número de piezas dramáticas anteriores á Lope de Vega donde podemos estudiar la marcha y desarrollo del teatro español durante el siglo XVI, y no poco lo que hemos adelantado en este particular desde que se publicó el interesante Catálogo con que ilustra Moratín sus Origenes (lo cual prueba el celo desplegado últimamente por eruditos investigadores), hay un punto menos apreciado y estudiado hasta ahora que los demás, á pesar de su incontestable importancia: tal es el relativo al aparato escénico, á los trajes y utensilios con que en aquella edad se mostraban á vista del público las obras representables. Casi todos los que han escrito sobre nuestro antiguo teatro guardan silencio en el asunto, ó se limitan á dar alguna que otra noticia recogida al vuelo en sus lecturas, por lo común mal depurada y comprobada. Desafiando ó no atreviéndose á recurrir á las fuentes capaces de suministrar nuevos datos; temerosos de fatigar su espíritu navegando á la ventura por el insombrado piélago de archivos y bibliotecas sin certidumbre de arribar al ignorado puerto, blanco de sus deseos y esperanzas, la mayor parte de los que hablan del particular juzgan más cómodo seguir repitiendo lo que sus predecesores habían dicho; por donde viene á perpetuarse el error, y á permanecer la verdad sumergida en densas tinieblas.

De vez en cuando se advierte en algunos historiadores modernos, como Ticknor, Schack, y nuestro laborioso compatriota D. José Amador de los Ríos, conatos de penetrar en esta inexplorada senda. Pero tales conatos, si no pueden hoy satisfacer por completo á los estudiosos, sirven para manifestar cuán persuadidos se hallan esos beneméritos escritores del interés que ofrecen para la historia de la civilización de un pueblo las representaciones dramáticas, espejo en que se retrata al vivo la sociedad, y donde se aprende á conocer, quizás mejor que en obra ninguna, cuáles eran en tal ó tal época las creencias y sentimientos predominantes, los usos y costumbres que prevalecían, las debilidades, preocupaciones ó caprichos á que se rendía mayor tributo. Este modo de comprender y escribir la historia, de origen reciente con aplicación á la del teatro, es hijo del ensanche dado á la crítica, y á mi parecer, el único verdaderamente provechoso y fecundo. Sin embargo, nada hay tan expuesto á caer en desbarro, como el purito de filósofo sobre determinados hechos históricos, aceptando por fundamento de tales juicios datos falsos ó incompletos. Con frecuencia ha sucedido así hasta el día, y es de creer que en adelante sucederá lo propio.

En todos tiempos y en todos los países ha tenido que luchar la verdad con muchos obstáculos para darse á conocer en su genuina pátula, porque la ignorancia y el espíritu de secta fuerón y serán siempre sus enemigos. ¿Qué no acontecerá cuando la pasión de partido, empeñada las más veces en oscurecerla ó ofuscarla, dispone hoy de tantos y tan poderosos medios para difundir ideas erróneas favorables á sus intereses egoístas? Pues las equivocaciones que se acreditan por verdades, merced al influjo y amparo de ese bastardo egoísmo, son aún más dañosas en la historia literaria que en la política ó civil, precisamente por que su índole especial ha de inducirnos á creerla más imparcial y desinteresada, y porque versa sobre lo que hay de más trascendental para la civilización y cultura, esto es, sobre la vida intelectual y moral de las naciones. La historia literaria, como parte integrante esencialísima de la general, puede ser también causa inocente ó malévolamente de graves errores conexiones íntimamente con ideas y opiniones políticas susceptibles de acolorar la imaginación y exaltar el fanatismo de los ilusos, suministrándoles armas para combatir fuera de toda justa medida principios é instituciones respetables. Si queremos ejemplos, los hallaremos á cada paso. Baste el siguiente:

Un hombre tan sesudo y bien intencionado como Martínez de la Rosa, dice en su interesante Apéndice sobre la Comedia, incluido en el tomo segundo de sus Obras Literarias, que desde 1520 «volvió á quedar nuestro teatro, hasta mediados del siglo XVI, en un estado completo de miseria y abandono.» Tal suposición es de todo punto arbitraria, y ya he tenido ocasión de demostrarlo evidentemente en mi extenso prólogo á las Farsas y Eglogas de Lúcas Fernandez publicadas en 1867 por la Academia Española (1) Allí di noticia nada menos que de treinta y ocho autores desconocidos que escribieron diversas obras dramáticas en ese período de miseria y abandono, manifestando

(1) Vendense á 12 rs. en un despacho de libros, Valverde 25, y en la librería de Moya y Plaza, calle de Carretas.

tando que algunas de ellas pueden competir en mérito con las mejores de que hablan críticos y preceptistas compuestas á principios ó á mediados de aquel mismo siglo. Mas lo que importa averiguar, para el fin á que ahora se alude, no es si la absoluta proposición de Martínez de la Rosa merece crédito, sino el que se debe conceder al fundamento en que la apoya.

Según él, la miseria y abandono en que permaneció el teatro español durante más de treinta años (del 20 al 50 ó 35 del siglo XVI) fué ocasionada por haber prohibido el Santo Oficio la Propaladia de Bartolomé de Torres Naharro (que por primera vez salió á pública luz en Nápoles el año de 1517) apenas se reimprimió en Sevilla el de 1520. Esta sola circunstancia (exclama como escandalizado el ilustre crítico) alzó por espacio de medio siglo nuestra dramática.

Con probar que la prohibición inquisitorial fué muy posterior al tiempo en que la fija Martínez de la Rosa, quedará demostrado el yerro de su afirmación, y vendrán por tierra los argumentos que el fanatismo poltrónico (tan poco escrupuloso en destruir ó malvender maravillas artísticas de toda especie) ha pretendido sacar de aquella mal asentada premisa. No hay para qué exponer aquí lo que fué realmente la Inquisición, ni hasta qué punto se la deba considerar como persecutora del teatro. En este particular, de igual modo que en otros muchos, la verdad histórica suele estar reñida con la historia que escriben los enemigos de la autoridad; los cuales se aprovechan de ese medio, con actividad diabólica, para difundir la mentira y hacer odioso ú abominable cuanto se halla en discordancia con sus opiniones. El hecho es que después de reimprimirse en Sevilla la Propaladia en 1520, se volvió á imprimir en dicha ciudad en 1533, en Toledo en 1535, y otra vez en Sevilla cinco años antes de mediar el siglo. Todas estas rarísimas ediciones contienen lo que dió margen posteriormente al estrepido de la Inquisición, y no se habrían efectuado, á estar ya la obra por entonces bajo el anatema del Santo Oficio. ¿Se quiere prueba más concluyente contra la insostenible aseveración de Martínez de la Rosa, y contra los aspavientos y declamaciones de aquellos cuya ignorancia ha tomado una equivocación tan garrafal por moneda corriente y de subidos quilates?

Pero dejando á un lado estas consideraciones, que explicarán á su tiempo en lugar oportuno, vengamos á la curiosa y desconocida representación de Francisco de las Cuebas.

Ya he dicho que casi todos los historiadores y críticos del teatro español guardan silencio sobre el aparato escénico de las piezas dramáticas anteriores á Lope de Vega, y he indicado las dificultades que generalmente se oponen al estudio de una parte tan importante de nuestra historia teatral.

Esta falta de datos, unida á los inconvenientes con que he de tropezar más cada día la buena voluntad del que los busque, es tal vez la principal circunstancia que avalora el hallazgo de la representación de Cuebas.

Porque no estará de más advertir que para tener cabal idea de lo que fué el teatro español en la Edad Media y en la época del Renacimiento, no precisamente en el modo de exornar las obras escénicas, apenas se encontrarán más antecedentes que las cuentas y papeles de los cabildos eclesiásticos, de los municipios y conventos, ó bien de los palacios y casas de grandes, fuera de alguna que otra relación especial (rarísima, como todas las de semejante índole), ó de tal descripción de determinados festejos embellido en obras extrañas á tales materias, y que, por lo tanto, ni siquiera despertan á primera vista la curiosidad del explorador. La escasez de esta clase de datos y la dificultad de reunirlos, hace doblemente apreciables las noticias que el Sr. Ríos suministró al Barón de Schack (y reproduce en el tomo VII de su Historia crítica de nuestra literatura) sobre una representación efectuada en la catedral de Zaragoza ante los Reyes Católicos. Siendo también muy dignos de estimación la breve pero sustanciosa nota de D. José Sol y Padrós al Discurso histórico de Inarco Celonio, los pormenores que el profundo González Pedrosa da sobre el modo de representar los autos del Corpus en la villa y corte de Madrid, y los interesantes detalles que encierran libros tan útiles para conocer la vida íntima de nuestros mayores, como la Relacion de los fechos del mui magnífico é mui virtuoso señor el Sr. D. Miguel Lúcas, mui digno condestable de Castilla, publicada por el docto Gargayo bajo los auspicios de la Academia de la Historia en 1855.

La obra de Francisco de las Cuebas nos proporciona cuantos datos pudiéramos apetecer tocantes á su representación, y viene á corroborar la idea (que he apuntado y justificado recientemente con noticias desconocidas, al publicar la hermosa Tragedia Josepina del placentino Carvajal), de que el aparato escénico de los dramas sacros era en toda España lujosísimo durante el siglo XVI.

El poeta preferido en 1568 por el Abad y Obispo de Compostela para solemnizar el recibimiento de los mártires Justo y Pastor, empieza por describir con escrupulosa minuciosidad el castillo aderezado para la representación; y así los términos en que lo efectúa, como la singularidad de esta especie de teatro portátil, que tiene más de un punto de semejanza con los carros de la fiesta del Corpus, tan famosos en tiempos de Lope y de Calderón, merecen que demos á conocer textualmente la descripción del ignorado poeta.

«Después de decir que, «por más acomodarse con los ánimos de los oyentes, con la demasia de gente y brevedad del tiempo, le pareció repartilla (su representación) en tres partes, no dejando por eso de proseguir un mismo intento y hacer una sola obra», se expresa de esta manera: «Se hizo un carro ó castillo movido, todo de madera muy bien labrada. Tenia de ancho diez pies y más, y de largo diez y siete y más. En el frontispicio de él iban pintadas las armas de la Iglesia (que son los dos niños Justo y Pastor), en un escudo, el cual sustentaban de una y otra parte el arzobispo D. Alonso Carrillo y el cardenal Ximenez, arzobispos de Toledo y fundadores de la dicha Iglesia; y con las otras dos manos iban recogiendo las gotas de sangre que desde las mismas armas caían, con una letra que decía:

Et sanguis eorum a progenie in progeniem.

«Los lados iban repartidos cada uno en dos cuadros. En el primero de la mano derecha iba pintado Ductano, que fué el adelantado que martirizó á estos Santos niños, con una venda en los ojos, y dos calaveras coronadas de laurel en las manos. Decía la letra:

Ciego está, y no ve lo que le dá.

«En el primer cuadro de la mano izquierda estaban dos parras, que subían por una encañada adelante, y dos hoces que estaban podando; y decía la letra:

Podadas crecemos más.

«En el segundo cuadro desta misma parte (asi por recoger, como por declarar más la representación que se debía hacer) iba pintado un carro triunfal, encima del cual iba la Niñez triunfando de la Gentilidad, con muchas danzas é invenciones de niños con coronas de laurel y palmas en las manos. Decía la letra:

Quid in caelis
sit lilia in terra.

«En el de la otra parte que corresponde á este, iba otro carro triunfal, aunque de muy diferente hechura, en el cual iba la Justicia divina triunfando de Ductano, con muchas danzas de ángeles por lo alto, y los demonios por lo bajo, que iban como recogidos y aguardando tiempo para dar con él en los infiernos; y decía la letra:

Dum non est qui redimat,
nec qui salvum faciat.

«En el postrero iba pintado un árbol de dos troncos, que nacia de las dos Cortillas que dice la historia que arrojaron estos niños en el suelo cuando se fueron á ofrecer á la muerte; del cual árbol salían muchas ramas y flores, de cada una de las cuales salía un cuerpo y rostro (que significaban los dolores de la Iglesia Universal) que con los brazos altos sustentaban un asiento donde estaba la Fée con su cruz y cáliz en la mano. De la una parte estaba Sant Justo y de la otra Sant Pastor, acabados de degollar, que en la una mano tenían una calderita en que recogían la sangre, y con la otra estaban regando los troncos del susodicho árbol; y decía la letra:

Con razon tal fruto dieron
Los Cortillas que sembrastes,
Pues con tal sangre regastes
La tierra donde cayeron.

«Dividan estos cuadros cuatro columnas muy bien labradas y pintadas. Encima del carro había muchas verjas, sus mesas verdes (sic), de donde salían unas flores que cierto galanamente parecían. Había también en lo postrero del carro una silla muy rica, verde, con las mismas flores de lisas y otras vueltas y labores, muy galana. Para subir en este suelo había dos puertas y escalera, y caían en el mismo carro, que, por estar cerrado por todas partes, ningunas y por ninguna parte se veían; por donde bajaban y salían los representantes de un aposento que dentro del carro se hacia, fundado todo sobre los mismos dos jets donde iban las cuatro ruedas con que todo el carro se movía.

Si no estoy equivocado, esta descripción es la más clara y detallada, y acaso también la más antigua, de cuantas se han publicado hasta ahora para dar idea de lo que eran las pesadas máquinas que servían de movido teatro en las grandes fiestas religiosas ó profanas de pasados siglos, sin exceptuar las que el docto González Pedrosa trazó con elegante pluma de los carros en que la villa de Madrid ofrecía al público los autos sacramentales durante el siglo XVII. Verdad es que Álvaro García de Santa María nos habla del que dispuso en Zaragoza el marqués de Villena por los años de 1414 para celebrar las bodas del rey D. Fernando el Honesto; obra que figuraba un gran castillo con cuatro torres á los costados, y en medio otra más alta, que con una rueda en su centro que comunicaba impulso á toda la arcazon é iba mostrando sucesivamente los diversos personajes alegóricos que la guarnecían. Pero de esta breve indicación hasta los minuciosos pormenores de Cuebas hay mucha distancia.

Merced á ellos, podemos ya apreciar con exactitud la forma externa é interior disposición de los teatros portátiles en nuestro siglo de oro, y figurarnos el aspecto que poco más ó menos ofrecerían los empleados desde principios de aquella centuria para solemnizar la fiesta del Corpus en poblaciones como Sevilla, Barcelona, Granada, Valladolid, Salamanca, Valencia y Toledo. Esta descripción no es el único dato que nos suministra la ingenuidad de Francisco de las Cuebas. Otros igualmente curiosos (de interés sumo para la olvidada historia del aparato teatral) abundan en su representación. El artículo siguiente los pondrá en conocimiento de los lectores.

MANUEL CASARE.

GACETILLAS.

Mr. Price se muestra infatigable por amenizar los espectáculos que su circo ofrece. Además del baile «Las flores animadas», que se estrena esta noche anuncia para la semana próxima la obra nueva «El sitio de Moscova», en cuyo desempeño tomarán parte todos los artistas del circo en union de la compañía dramática.

Se están pintando las decoraciones y construyendo el vestuario.

El domingo próximo se verificará una gran corrida de toros, en la que se lidiarán seis de una de las más acreditadas ganaderías, tomando parte en ella Matadito Sanz y su cuadrilla. Parece que asistirá á esta corrida la embajada china.

Anteayer han asistido al Circo de Price tres individuos de la embajada China, escuchando la curiosidad de todo el mundo por la especialidad de sus trajes y por sus luengas trenzas, cubiertas apenas en su nacimiento por el geráquico birrete de boton encarnado. Armados de sendos abanicos, han reído y aplaudido durante toda la función como simples mortales, á pesar de venir representando al descendiente del Cielo. Bien es verdad que la función lo merecía, pues aunque se esmeró la empresa en dar uno de sus espectáculos más variados y amenos, terminando con la pitoresca y fantástica feria en Pekin, en que cada día sorprende más al extraordinario é inmenso público que allí asiste, la brillante compañía de baile.

Mañana sábado gran concierto en los Jardines del Buen Retiro, bajo la dirección de Mr. Arban.

Primera parte.—1.ª Obertura de los «Mosqueteros de la Reina». 2.ª «Wiener Kinder», wals.—3.ª Solo de cornetín con motivo de la «Mutter di Portici», ejecutado por Mr. Arban.—4.ª Fantasia sobre la ópera «Hernani», con solos por los Sres. Niccari y Serano.

Segunda parte.—1.ª Fantasia sobre «La Reina de Chipre».—2.ª «Ave Maria», adaptada al preludio de Bach.—3.ª Obertura de «Si yo fuera rey».—4.ª «El cohete», polka-mazourca.

Entrada 8 reales.

El domingo habrá función de teatro.

«La Revolución Española», periódico de Sevilla, refiriéndose á la muerte de D. Manuel Manfredi, dice:

«El Ayuntamiento ha perdido un buen servidor en el Sr. Manfredi, jefe de la seccion de quintas, removido de su cargo por la alicia bien ponderada comision de arreglo de secretaria de 1869, y restablecido en octubre del mismo año, con tanta justicia como mejora del servicio público.

Victima de una aguda enfermedad, ha sucumbido la mañana de ayer, dejando á su numerosa familia en triste desamparo, y con la exclusiva herencia de su reputación social y burocrática. Creemos que en el reemplazo de servidor tan útil atenderá el municipio al fuero de antigüedad entre sus empleados de la misma escala.»

Por nuestra parte, como amigos que éramos del finado, nos asociamos al justo dolor de su familia y le enviamos el más profundo pésame.

El Sr. D. Nicolás Valdés acaba de publicar la segunda edición, corregida y aumentada, de su importante y utilísima obra Manual del ingeniero y del arquitecto, necesaria para todos los que se dedican á estas carreras y para los maestros y agrimensores. Lleva esta edición 400 páginas de texto y 30 láminas más que la primera; comprendiendo el todo 1400 páginas y 133 láminas el atlas.

Tenemos entendido que muy en breve se presentarán al ayuntamiento los planos y memoria para el establecimiento del Tiro de Madrid, en las inmediaciones de la Fuente Castellana.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de las Nieves. SANTO DE MAÑANA.—La Transfiguración del Señor. Queriendo N. S. J. C. animar á sus más queridos apóstoles á sufrir con valor el martirio, quiso ostentarnos un reflejo de la gloria que les esperaba por premio y al efecto se ostentó á ellos en el Tabor con claridad superior á la del sol y con vestidos más blancos que la nieve.

CULTOS.

Cuarenta horas en la parroquia de San Justo y Pastor, donde se hará solemne función á sus Titulares, siendo panegirista D. Santiago Alvarez; por la tarde cantadas Completas se hará procesion de reserva.

En los templos que otros sábados, se obscurará á María Santísima.—En San Millan empieza Triduo á San Cayetano, siendo orador por la tarde D. Santiago García Alvarez.—Y en los Italianos, oratorio y otros templos habrá ejercicios por la noche.

La misa y oficio divino son de la Transfiguración del Señor.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de Atocha; ó de Covadonga en San Luis.

ÚLTIMA HORA.

LONDRES 4, (por el cable).—Confírmase que las ametralladoras han producido un efecto en extremo mortífero.

Créese que el séptimo cuerpo del ejército prusiano se encuentra entre Saarjüis y Sarbrück.

Los prusianos se repliegan sobre Treveris.

PARIS, 5.—El Diario Oficial no menciona acontecimiento militar de ninguna especie, lo que desmiente el rumor esparcido ayer en París sobre la ocupacion de Saarjüis por los franceses.

Idem 5.—Asegúrase que la fragata Thetis ha hechado á pique á un monitor prusiano en el Báltico.

DIRECCION GENERAL DE COMUNICACIONES.

Segun los partes recibidos, ayer no llovió en ninguna provincia.

AYUNTAMIENTO POPULAR DE MADRID.

Segun los partes remitidos en el día de ayer por la Intervencion del mercado de granos y nota de los precios de artículos de consumo, resulta lo siguiente:

Carné de vaca, de 11 á 13 pesetas la arroba, de 43 á 59 céntimos de peseta la libra, y á peseta 19 céntimos el kilogramo.

Idem de certero, á 59 céntimos de peseta libra, y á peseta 33 céntimos el kilogramo.

Idem de ternera, de una peseta á una peseta 25 céntimos de peseta la libra, y de 2 pesetas 17 céntimos á 2 pesetas 71 céntimos el kilogramo.

Tocino añejo, de 21 pesetas 50 céntimos á 22 pesetas 50 céntimos de peseta la arroba, á 94 céntimos de peseta la libra, y á 2 pesetas 4 céntimos de peseta el kilogramo.

Jamon de una peseta 25 céntimos de peseta á una peseta 50 céntimos de peseta la libra.

Pan de dos libras, de 35 á 41 céntimos de peseta.

Garbanos, de 9 á 15 pesetas la arroba, de 35 á 70 céntimos de peseta la libra, y de 76 céntimos de peseta á una peseta 52 céntimos de peseta el kilogramo.

Judias, de 5 á 6 pesetas 50 céntimos de peseta la arroba, de 20 á 35 céntimos de peseta la libra, y de 43 á 76 céntimos de peseta el kilogramo.

Lentejas, de 4 pesetas 50 céntimos de peseta á 5 pesetas la arroba, á 22 céntimos de peseta la libra, y á 48 céntimos de peseta el kilogramo.

Nota.—Reses degolladas ayer.

Vacas 121

Certeros 474

Corderos 58

Idem lechales 12

Terneras 54

Total 719

Su peso en libras, 64.102.—Idem en kilogramos 20.492.381.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento, Madrid 4 de Agosto 1870.—El Alcalde primero, Manuel María José de Galdó.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE VERANO.—A las nueve de la noche.—«El Conde de Monte Cristo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Funcion en el teatro, Banda y fuegos.—Entrada, una peseta.

CAMPOS ELISIOS.—A las siete de la tarde.—Banda de música en el hipódromo.—A las ocho y media.—Concierto dirigido por el Sr. Sabater con la cooperación de las artistas francesas.—Las dos Rosas, paso á dos.—En el intermedio del primero al segundo acto de la zarzuela los hermanos Rosalós.—A las once y media.—Rivalli.—Teatro Ossolói.—La función se anunciará por carteles.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las ocho y tres cuartos de la noche.—«Casado y soltero.»—«Un loco más.»—El baile nuevo «Gretchen.»

TEATRO Y CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche.—«Soñrete flexible.»—Baile nuevo «Las flores animadas», en el que toman parte el Sr. Alonso, y las señoritas Ferrario, Chini, Gonzalez y todo el cuerpo coreográfico.—Ejercicios eucrestes y gimnásticos.

MADRID.—IMP. DE LA INTEGRIDAD NACIONAL, Travesía de San Mateo, 14.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL CORREO DE LA MODA.

PERIÓDICO ILUSTRADO PARA LAS SEÑORAS. EL MAS VARIADO, EL MAS BIEN HECHO Y EL MAS BARATO DE TODOS LOS PERIÓDICOS DE MODAS.

2.000 grabados en negro, 400 patrones, 1.200 dibujos para bordados y 36 figurines iluminados. EL CORREO sale cuatro veces al mes en los días 2, 10, 18 y 26.

Table with 4 columns: Edición de lujo (Madrid, Provincias), Edición económica (Madrid, Provincias), and Extranjero. Prices listed for annual, semi-annual, and monthly subscriptions.

ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO. Un año, 10 pesos; seis meses, 6 pesos. ISLAS FILIPINAS y el CONTINENTE DE AMERICA, Un año, 13 pesos.

Las señoras que se suscriban a EL CORREO DE LA MODA por un año, recibirán como regalo un hermoso figurin doble; las que lo sean por seis meses, uno, ó sea el que corresponde al semestre.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS.

Preciados, 21 y 23. Sigue recibiendo un variado surtido de prendas confeccionadas para la presente estación. Trajes completos de lanilla y melton, a 100, 120, 140, 170, 190, 220, 250, 280, 320 rs.

GRAN BAZAR DE PARIS.

PRIMERA CASA EN JUGUETES. Peligros, núm. 16, frente a la de Jardines. Hay un excelente surtido en pendientes, alfileres, sortijas, guarda-pelos de oro y de doble, carteras, petacas, porta-monedas, neceseres y toda clase de objetos de viaje para señora y caballero.

INTERESANTÍSIMO A TODOS LOS QUE SE BAÑAN

SE HAYAN BAÑADO Ó TOMEN LAS AGUAS NATURALES Ó COMPUESTAS.

ACEITE DE BELLOTAS CON SÁVIA DE COCO ECUATORIAL

para los cabellos, para la epidermis de toda la superficie humana y para echar unas gotitas en los oídos antes y después de tomar el baño, y se evitan sorderas y zumbidos.

Ocho años de experiencia y crédito creciente, las infinitas recomendaciones certificadas de médicos higienistas, alópatas, homeópatas, farmacólogos; las de más de 500 periódicos de las cinco partes del mundo; la reciente proposición hecha de 100.000 liras por una respetable casa americana para la adquisición de secreto y fábrica, prueban evidentemente que es el primer cosmético medicinal que se ha conocido en los 5.834 años del mundo histórico.

A LOS BAÑISTAS.—Si para toda clase de personas es utilísimo el Aceite de Belotas con sávia de coco ecuatorial que ya en otras ocasiones hemos recomendado como inocente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para nadie quiza tiene una aplicación tan directa y recomendable como para los bañistas; sabido es, en efecto, que la humedad que constantemente conserva en la cabeza los que hacen uso de los baños perjudica muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la acción destructora que en él ejercen los cloruros, potasas, sulfuros carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales ó marítimas.

Ahora bien: el Aceite de belotas con sávia de coco, inventado por el Sr. L. de Brea y Moreno, neutraliza todos estos efectos, suavizando el pelo, dándole consistencia, manteniéndolo fresco, lustroso, flexible, y viniendo a ser un auxiliar ó más bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidroterapia. Por esta razón encargamos a todos los bañistas que no olviden en su neceser de viaje un frasco siquiera de aquel precioso líquido.

Se vende en casa del inventor, calle de las Tres Cruces, núm. 1, cuarto principal, Madrid, á 6, 12 y 18 rs. frasco. Por mayor se hace 25 por 100 de descuento de almacén. Tenemos 1.500 puntos de venta en las más importantes farmacias, droguerías y perfumerías de América, Africa, Asia, Europa y la Oceania, donde tambien se vende la famosa Agua aromática espiritosa del Bazar con tirina del Ecuador, de 37 grados, superior á la tintura de arnica, al agua de colonia, Botot, Carmelitas, Florida, Boyer (anti-reumáticas), para el pañuelo, fricciones, heridas, contusiones, resacas, mareos, sustos, reuma, baños, etc., y para todos los usos y aplicaciones de estas, como cosmético y como medicamento: 8 rs. frasco y 36 reales botella de un litro.

Exigir el nombre en el vidrio, L. de Brea y Moreno, inventor. ALGUNOS PUNTOS DE VENTA PARCIALES: (Entiéndase que la P. quiere decir Perfumería, la C. Comercio, la F. Farmacia, y la D. Droguería.)

- Albacete, P. de Martínez, F. de Martínez y F. de Tebar.—Almería, F. de Moya.—Alicante, F. de Soler, F. de Hernandez y F. de Bellido.—Ávila, C. viuda de Gutierrez.—Antequera, F. Mir de los Rios y P. de Espejo y Compañía.—Algeciras, F. del Dr. Utor y D. de Reina.—Barcelona, F. de Borrell hermanos, F. del Globo, F. de Monserrat, P. de Tossas, P. de Cerdá, C. de Tallada hermanos, D. de Vidal y Rivas, Agencia Espositora y P. de Marques y Matas.—Bañoz, E. de Orduña, F. de Giménez y D. de Pesini.—Bilbao, C. de Moliner e hijos y P. de Conde.—Betanzos, C. de Martínez.—Baza, C. de Garzon.—Bayona, F. de Mourea hermanos.—Bilbao, F. y D. de P. Somonte, viuda de Ortiz.—Biarritz, F. de Mourea hermanos.—Béjar, P. de Pozueña.—Buenos-Aires, P. de Palma y Compañía.—Cartagena, P. de Eñua y P. de Martínez.—Cádiz, F. de Eduardo Rey, P. de Nicolás Rey y P. de Bocanegra.—Casta, F. del Dr. Utor.—Córdoba, F. del Dr. Montilla y P. de Martín y Giménez.—Coruña, F. del Dr. Moreno, C. de Díez, F. del Dr. Villar y P. de Rojo.—Cienfuegos (Cuba), P. del Cubano, y F. del Doctor Aguayo.—Cárdenas (Cuba), F. de Saavedra, y F. de S. Agustín.—Ciudad-Real, P. de Perez.—Cuenca, C. de Gomez e hijos.—Cáceres, P. de Viniegra.—Don Benito (Estremadura), P. de Nicolao.—Ferrol, D. de Galan.—Girona, F. del Dr. Utor.—Vivas.—Gibraltar, P. de Miguel Ballon.—Granada, D. del Puente del Carbon, P. de Rivas y P. de Camuñas.—Guantabaco (Cuba), F. de San Rafael y F. del Dr. Garcia.—Habana, P. de Caupera, Obispo 36, E. de Cortes y compañía, F. de Galera, F. del Dr. Le-Riverón, F. del Dr. Heron Leuchering, P. Oriental, F. de Santa Catalina, F. de la Reunión, P. Habanera, D. Ls Central, F. de Ferraz, P. de Mugica y P. la Reina de las Flores.—Haro, F. de Baltanas y D. de Aguirre.—Huesca, F. de viuda de Camo e hijo.—Jaen, C. de Berneja y P. de Alvar.—Jerez de la Frontera, P. de Díez.—Leon, F. de Merino e hijos.—Lérida, F. de Abadal.—Lorca, P. de Carrillo, P. de Sanchez.—Logroño, P. de Anguiano, P. de Fouché y D. de Zardoya.—Lugo, C. de Marcellina Soto Freino y P. de la viuda de Arce.

Exigir mi prospecto ilustrado, mi nombre en los frascos y capsulas y la rubrica en la etiqueta, porque hay falsificadores sin decoro ni conciencia del secreto cuyo brece les espere para Sierra-Morena, Melilla, Alhucenas, Gomera, Fernando Poo ó Do Po (golfo de Guinea).

El inventor, L. de BREA Y MORENO, proveedor de SS. AA. de varios monarcas de Europa, cardenales del Concilio ecuménico en particular de y todo el Atlas en general. (33)

Advertisement for BREINGUIER Y COMPAÑIA, VINICOLA, AGRICOLA E INDUSTRIAL. Located at 22, Sloane Street, Belgravia S. W. and 60, Moorgate, Street, City E. C. — LONDRES. Specializes in machinery for agriculture and viticulture.

Advertisement for FARMACIA DE ESCOBAR. PILDORAS INGLESA, PILDORAS DE FRANKLIN, PILDORAS DE LABRA, PILDORAS DE FORS. Specializes in various medicinal pills for various ailments.

Advertisement for PASTILLAS DE VIAJE DE LA FABRICA DE CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ, PALMA, S. DEPOSITO CENTRAL, Puerta del Sol, núm. 13.—MADRID. Specializes in travel pills and chocolates.

Advertisement for LUIS PESCADOR, MAESTRO SASTRE DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL. Located at Peligros, 3, pta. izquierda. Specializes in tailoring and clothing.

Advertisement for LA LEYENDA DEL TRABAJO POR MELITON MARTIN. A book about labor and industry, available at various bookstores.

Advertisement for LA RIOJANA GRAN FABRICA DE CHOCOLATES. LOPEZ HERMANOS MALAGA. Specializes in high-quality chocolates and confectionery.

Advertisement for FONDA ESPAÑOLA. Situated on Calle de Jacometrezo, 45. Offers accommodation and dining.

Advertisement for ALHAJAS Y PAPEL DEL ESTADO. Huertas, 7 duplicado, principal. Specializes in jewelry and state paper.

Advertisement for ALMACEN DE PAPELES PINTADOS DEL REINO Y DEL EXTRANJERO. DE ISIDORO A. DE LA PEÑA. Specializes in colored papers and stationery.

Advertisement for VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. LÍNEA TRASATLANTICA and LÍNEA DEL MEDITERRANEO. Shipping schedules and services.